

OTROS CUATRO JEFES DE GOBIERNO, ASESINADOS EN ESPAÑA EN UN SIGLO

MADRID, 21. (INFORMACIONES.)

La trágica muerte del presidente del Gobierno, almirante Carrero Blanco, nos trae el recuerdo de otros jefes de Gobierno que fueron asesinados en España desde hace un siglo. Fueron hombres todos que, aun con diferentes ideas, sirvieron siempre a la Patria con honestidad y gallardía. El denominador común de todos ellos, a los que ahora hay que añadir el nombre de don Luis Carrero, fue su enorme deseo de mejorar España. La relación es la siguiente.

DON JUAN PRIM Y PRAT

Nacido en Reus en el año 1840, defendió siempre la idea de una Monarquía constitucional e intentó el arreglo del problema cubano a través de conversaciones con los Estados Unidos. Militó en el Ejército isabelino y fue nombrado conde de Reus y vizconde del Bruch. Dos días antes de la llegada a Madrid del Rey Amadeo de Saboya, el 27 de diciembre de 1870, fue asesinado en la calle del Turco cuando viajaba en coche de caballos.

DON ANTONIO CANOVAS DEL CASTILLO

Político e historiador, nacido en Málaga en 1828. Durante su mando político tuvo que



Cánovas, en la capilla ardiente

Muerte de Prim en la calle del Turco

resolver el problema de las guerras ultramarinas, y en especial la guerra con los Estados Unidos, cuyo final no llegaría a ver, ya que fue asesinado en el balneario de Santa Agueda, en Vergara (Guipúzcoa), por Angliolillo, un anarquista italiano que se proponía vengar a las víctimas de los procesos de Montjuich. El atentado se efectuó en agosto de 1897 y el estadista murió víctima de tres disparos.



La viuda de Dato hora ante el monumento erigido a su marido



El general Prim



Don Antonio Cánovas



Don José Canalejas



Don Eduardo Dato



DON JOSE CANALEJAS Y MENDEZ

Nació en El Ferrol del Caudillo en el año 1854. Fue subsecretario de la Presidencia y ministro con Sagasta, de Fomento primero y de Gracia y Justicia después. Fue aliado del partido liberal de Sagasta. Su vida política acusó fluctuaciones de un partido a otro, sin que se pudiera ganar la voluntad de los republicanos ni de los socialistas.

El 12 de noviembre de 1912, ante una librería de la Puerta del Sol, Canalejas fue asesinado a tiros por el pistolero Manuel Pardiñas, y aunque mucho se especuló sobre las causas de la muerte, nunca se llegaron a determinar de un modo concreto. Parece ser que el asesino tenía proyectado atentar contra Alfonso XIII, pero ante la di-

ficultad de hacerlo decidió acabar con el jefe del Gobierno.

DON EDUARDO DATO IRADIER

Nació en La Coruña en el año 1856. Fue el primer político que inició un programa moderno de reformas sociales, con la primera legislación laboral de la Restauración, y fue el creador del Ministerio de Trabajo. En un momento crucial para la política española legalizó las Juntas Militares. En los difíciles años de la posguerra europea —1921— presidió el Gobierno, en unos momentos en que la situación en Barcelona estaba al borde del caos. De una manera similar a la que años después hiciera Calvo Sotelo en el Congreso de los Diputados, Eduardo Dato presintió su

muerte, días antes de caer víctima de las balas que le dispararon los anarquistas catalanes desde una moto con sidecar, cuando el estadista viajaba en su automóvil. El atentado mortal ocurrió en la calle de Alcalá, en 1921.

A los cuatro presidentes de Gobierno asesinados en España desde el año 1870 se les concedió, a título póstumo, el título de duque.

Así, al general Prim se le nombró duque de Prim, a don Antonio Cánovas del Castillo, duque de Cánovas; a don José Canalejas Méndez, duque de Canalejas, y a don Eduardo Dato, duque de Dato.

Fuera de España, desde la terminación de la segunda guerra mundial han sido asesinados cerca de treinta soberanos, Presidentes y Jefes de Gobierno.